

Editorial

La lectura es el vínculo que lleva a transitar nuevos escenarios, sin ella no se alimentaría la inteligencia, se podría arribar al despeñadero de la desinformación y casi segura estoy que la sociedad perdería el cemento social que es alimentado por el dialogo. La Revista Electrónica PANEL, es una de los tranvías del conocimiento que recibe, evalúa, clasifica y disemina los conocimientos que un grupo mayúsculo de pensadores y académicos elaboran cuidadosamente para alimentar los diversos y distintos enfoques de las ciencias, siempre bajo la condición de proveer nuevos debates en la mesa, donde los saberes aderezados con conjeturas, dilemas y argumentos son importantes para abrir renovados horizontes en las Ciencias Sociales.

Así fue construido el volumen 1 número 1 correspondiente a julio 2019, orientado hacia una meta loable que dignifique el trabajo académico-investigativo, habilite el conocimiento como herramienta eficaz para solucionar problemas del entorno inmediato y ennoblezca a significativos segmentos sociales.

Justo en esos campos temáticos se cuenta con el trabajo de Carlos Davalillo, quien describió los elementos intervinientes de la gestión logística en empresas petroquímicas venezolanas, específicamente las ubicadas en la Costa Oriental del Lago de Maracaibo. Para ello, el investigador observo la realidad competitiva de estas empresas, logrando constatar que deben prepararse tomando en cuenta el contexto interno, así como externos llenos de dificultades, pero también, de oportunidades y retos, los cuales deben enfrentar a través de sus fortalezas, para orientar desde una postura científica, las transformaciones que se requieren en el ámbito que abarca la gestión logística en sus procesos operacionales.

Por su parte, Glenda Pérez aborda en su artículo el proceso de compras en las empresas de producción social prestadoras de servicio a la industria petrolera venezolana, y a través de un análisis logró evidenciar que estas empresas de producción social desarrollan las actividades básicas que les permiten moderadamente detectar y describir las necesidades, investigar fuentes de aprovisionamiento, preparar la compra, ejecutarla de acuerdo a los procedimientos y legislación vigente, así como realizar el respectivo seguimiento y control.

Editorial

También se presenta el trabajo de Nairen Piñero, sobre procesos de la gestión financiera en las empresas de servicio metalmecánico del occidente de Venezuela, quien hace una descripción de estos procesos otorgándoles alta aplicación, lo cual les otorga una leve fortaleza al respecto; evidenciándose muy alta aplicación del control y seguimiento; y alta aplicación de los procesos de planificación y organización.

Seguidamente nos encontramos con el artículo de Patricia González, quien describe las estrategias competitivas presentes en empresas aseguradoras del municipio Cabimas, afirmando que es difícil para estas empresas sobrevivir sin una estrategia competitiva, mucho más cuando las presiones de la industria donde operan son constantes debido a la multitud de alternativas para los consumidores.

Por otro lado, está la investigación de Edduin Huamani, la cual buscó analizar la liquidez y la rentabilidad de la empresa Distribuidora Jandy S.A.C., periodo 2017- junio 2019, para ello se valió de una metodología de enfoque cuantitativo, de nivel descriptivo a través del análisis documental; la muestra no probabilística estuvo constituida por los EEFF de los años 2017 hasta junio del 2019, en el cual se analizó el proceso de inversión de la empresa y como esta se vio afectada en términos de liquidez y rentabilidad.

Se cierra este número con el artículo de Edwin Mori, Vidalina Tineo y Elisa Tocto Herrera, el cual es de suma importancia; ya que pretende conocer sobre la evasión de impuestos de las Pymes en la ciudad de Moyobamba – San Martín 2020, viendo de qué manera se relaciona con la cultura tributaria. Tuvo como objetivo determina la relación entre la cultura tributaria y evasión de impuestos, de las Pymes en la ciudad de Moyobamba- San Martín 2020.

Dr. Rubén Choque Mamani

Editor de la Revista PANEL